
                                                                              V_II

8. Expedient 9089/2020. Moció per a exigir que es destinen més recursos
als Centres d'Atenció Primària.

Desfavorable Tipus de votació:   Ordinària  
- A favor: 4.

   4 dels membres del Grup Popular.
- En contra: 15.

 10 dels membres del Grup Socialista i 

   5 dels membres del Grup Xàtiva Unida.
- Abstencions: 2.

   2 dels membres del Grup Ciudadanos.
- Absents: 0.

El  Sr.  Secretari  informa,  de  la  presentació  de  la  moció  pel  grup municipal
Popular, i  procedeix a donar lectura de la part dispositiva d'aquesta, sent el
tenor literal de la mateixa el següent:

"MOCIÓN PARA EXIGIR QUE SE DESTINEN MÁS RECURSOS A LOS
CENTROS DE ATENCIÓN PRIMARIA.

Diariamente los medios de comunicación nos muestran que la realidad de la
atención primaria roza el colapso en los diferentes departamentos de salud
del  territorio  de  la  Comunitat  Valenciana,  y  el  departamento  Xàtiva-
Ontinyent no es para nada una excepción.

El pasado 10 de Julio la Consellera de Sanidad, Ana Barceló, anunció la
contratación de refuerzos del personal sanitario y la apertura de los centros
de salud en horario de tarde, según las necesidades de cada departamento
en función de la pandemia del coronavirus. 

La  realidad  demuestra  que  estas  medidas  no  se  han  abordado  con  la
suficiente  eficacia  y  agilidad  por  parte  de  la  administración  competente
dejando nuevamente solos a los profesionales sanitarios y usuarios ante la
lucha contra esta pandemia. Ello dificulta también la atención presencial que
tanto demanda la población, máxime en estos momentos y cuya falta no
parece ser prioridad para la Consellería de Sanidad. 

Desde el Partido Popular observamos el aluvión de quejas que nos han
trasladado  desde  la  ciudadanía  por  la  enorme  dificultad  que  supone
contactar con el centro de salud al no funcionar correctamente el sistema de
atención  telefónica  para  solicitar  cita  previa.  La  alternativa  que  la
Consellería ha activado es la solicitud vía APP, y esta además que no es
una solución viable para un elevado porcentaje de la población afectada por
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la brecha digital, tampoco resuelve la situación ya que solo es posible la
opción de cita telefónica y no presencial.

Otra de las quejas vecinales es la dilación en el tiempo a la hora de dar cita
de atención telefónica que ronda entre los 7-14 días en el  mejor de los
casos, dada la elevada carga de trabajo del personal médico de atención
primaria  y  pediatría.  En  muchos  municipios,  ante  esta  disyuntiva  las
personas  deciden  personarse  en  el  consultorio  concentrándose  en  los
accesos con los usuarios que acuden también a realizarse PCR. Originando
posibles focos de contagio que se sumarían a los ya existentes.

En el centro de Salud de Ausias March, de nuestra ciudad existe habilitada
una entrada de acceso, lo que promueve la coincidencia espacio-tiempo
entre usuarios posibles positivos COVID19 que van a realizarse la prueba
PCR con el resto de los usuarios de atención primaria y pediatría, con el
peligro de contagios que ello entraña. Por lo que sería conveniente que el
Ayuntamiento  de  Xàtiva  facilitara  un  espacio  diferente  para  realizar  las
pruebas PCR con mayor seguridad.

Hace  unos  días  los  sanitarios  salieron  a  la  calle  para  advertir  de  la
saturación que se estaba originando en los centros de salud. Este parón
convocó a miles de profesionales que venían reclamando medidas ante el
colapso que se estaba produciendo en los centros de atención primaria. Los
facultativos habían advertido insistentemente de la sobrecarga de trabajo al
que tenían que hacer frente a diario derivada de la COVID-19, con agendas
imposibles: Pruebas PCR, seguimiento COVID, rastreo de los contagios de
coronavirus,  consultas  telefónicas,  consultas  presenciales,  vacunación,
etc…
Situación que se ha visto sobrepasada en esta nueva ola, en la que muchos
centros de salud se encuentran desbordados. La falta de medios materiales
y humanos en atención primaria ha acentuado las quejas de los ciudadanos
que han visto mermados los servicios que se vienen prestando en estos
centros y que está poniendo en riesgo la propia salud de los pacientes.
Asimismo en el área de salud Xàtiva- Ontinyent algunas consultas médicas
se han eliminado, como es el caso de la consulta de sexología.

Desde  algunos  sindicatos  médicos  se  advierte  que  la  sobrecarga  de
pacientes,  se  está  llegando  incluso  a  atender  a  70  pacientes  en  una
jornada, es consecuencia de la falta de profesionales disminuyendo así la
calidad asistencial y la seguridad de los enfermos. Si esta situación ya era
complicada antes de la pandemia, se ha agravado con la misma.
Si se pretende controlar la pandemia y evitar así que se colapse el sistema
sanitario, es fundamental dotar estos centros de los medios materiales y
humanos necesarios.
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En  esa  línea,  recientemente  el  Colegio  de  Médicos  calificaba  de
inaceptables las declaraciones de la gerencia del departamento de salud
Xátiva-Ontinyent  donde  expresaba  como  origen  de  los  contagios  entre
sanitarios, su tiempo de ocio, descanso, almuerzos y comidas, espacios de
“relajación al fin y al cabo”. Afirmación que desde el Partido Popular nos
parece igualmente inaceptable.

Por último indicar que el caos en la gestión de la realización de test y PCR,
está llevando a un retraso en la entrega del resultado de dicha prueba de
entre  7  a  10  días  según  el  departamento  de  salud,  generando
confinamientos  en  muchos  casos  innecesarios,  en  otros  problemas  de
conciliación o cuidado de personas y una falsa sensación de inmunización
que hace que algunas personas se salten esos necesarios días por la falta
de diligencia en la entrega de resultados, provocando en muchos casos que
la  labor  de  los  rastreadores  sea  totalmente  ineficaz.  Y  seguimos  sin
entender  que  tanto  el  presidente  Puig  como  la  Consellera  afirmen
públicamente que en nuestra Comunidad se pueden realizar hasta 15.000
pruebas/día y en los últimos meses se vengan realizando entre 7.000-8.500
pruebas/día, y ahora se privatiza la realización de las mismas por valor de
4.000.000 €.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal Popular, presenta
para su aprobación los siguientes 

ACUERDOS

PRIMERO. Instar a la Consellería de Sanidad Universal y Salud Pública a:

1. Que ante la saturación que están sufriendo los centros de salud y la
sobrecarga de trabajo a la que están sometidos los sanitarios se dote
de los medios materiales y profesionales necesarios a los centros de
Atención Primaria, con el fin de prestar un servicio de calidad y evitar
así el colapso del sistema sanitario.

2. Que  se  vele  por  la  seguridad  de  los  profesionales  sanitarios
programando  también  las  citas  en  horario  vespertino,  tal  y  como la
Consellera se comprometió públicamente, equilibrando las agendas de
los profesionales entre el horario de mañana y de tarde, como reclaman
los profesionales y no sólo de tarde como quiere la Consellera.

3. Que en la práctica de la telemedicina se apueste por una atención con
todas  las  garantías  para  el  paciente  y  también  para  el  facultativo,
ajustando  esa  atención  a  los  requerimientos  de  protección  legal  del
diagnóstico y nunca para una primera cita.

4. Que se garanticen los accesos independientes en cada centro entre los
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pacientes que acuden a realizarse las pruebas PCR y el resto de los
usuarios del centro, favoreciendo la entrada y salida por separado entre
unos y  otros o bien que se busquen espacios  diferenciados para  la
realización de las PCRs.

5. Que  se  den  las  instrucciones  pertinentes  para  asegurar  la  correcta
trazabilidad de los posibles positivos desde que se activa el protocolo
hasta  que  se  obtienen  los  resultados  efectivos  de  las  PCR,
garantizando la cuarentena domiciliaria de los mismos.

6. Establecer  un  verdadero  equipo  de  rastreo  que  descargue  de  esa
responsabilidad  del  seguimiento  a  los  profesionales  de  la  atención
primaria para que se puedan centrar en su labor asistencial y eliminar el
gran tapón que se está produciendo.

7. Incrementar el número de pruebas realizadas que nos equipare con la
media nacional y que los resultados se comuniquen en un máximo 24
horas.

8. Que  se  recuperen  las  consultas  médicas  que  han  sido  eliminadas
durante este período en el área de salud Xàtiva-Ontinyent.

SEGUNDO.  Dar  traslado  del  presente  acuerdo  al  Presidente  de  la
Generalitat,  al  Presidente  de  la  Mesa  de  Les  Corts  Valencianes,  a  los
Portavoces de los Grupos Parlamentarios de Les Corts Valencianes y a la
Junta de Gobierno de la FVMP.”

El  Ple  de  la  Corporació,  per  quatre  vots  a  favor  (dels  regidors  del  grup
municipal  Popular),  quinze vots en contra,  (deu vots dels regidors del  grup
municipal Socialista i cinc vots dels regidors del grup municipal Xàtiva Unida), i
dos abstencions (dels regidors del grup municipal Ciudadanos), ACORDA: No
aprovar la moció presentada.

La presidència dóna la paraula als portaveus dels grups polítics municipals, i
es produeixen les següents intervencions:

- La Sra. Maria Beltran Ferrero, regidora del grup municipal Ciudadanos,
manifesta que el sentit del vot dels membres del seu grup serà abstenció,
encara que comparteix alguns arguments, però altres no haurien d'estar
perquè són reiteratius. Les peticions del centre de salut de Ausiàs March
s'han escoltat i es tracten de satisfer per aquest equip de govern.

-  El  Sr.  Eduardo  Llopis  Arnero,  regidor  del  grup  municipal  Popular,
manifesta que el sentit del vot dels membres del seu grup serà a favor, i
critica la gestió de la crisi sanitària per part de la Conselleria de Sanitat.
Exposa  la  situació  creada  i  l'evolució  negativa  que  la  mateixa  està
prenent, la qual cosa exigeix mesures urgents.
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-  La  Sra.  Francesca Chapi  Albero,  regidora del  grup municipal  Xàtiva
Unida, manifesta que el sentit del vot dels membres del seu grup serà en
contra, aquesta situació és la conseqüència de les retallades. Clar que
fan falta  més recursos,  però  això  és  conseqüència  de la  mala  gestió
d'anys anteriors, ara toca lluitar amb tots els mitjans, de manera conjunta
i unida. És una moció una mica demagògica i oportunista, cal fer mocions
per a fer costat als nostres sanitaris, i perquè s'invertisca en la Sanitat
Pública.

-  La  Sra.  Xelo  Angulo  Luna,  regidora  del  grup  municipal  Socialista,
manifesta que el sentit del vot dels membres del seu grup serà en contra,
i fa una explicació molt detallada rebatent punt per punt del continguts en
la moció presentada per el grup Popular, qualificant-la de ser una moció
demagògica, i  gens possibilista,  on es posa de manifest l’aprofitament
polític d’aquest grup, de la situació de esta crisi sanitària, que provoca
desunió i enfrontament. És sectària i partidista, a més la moció en molts
dels  seus  aspectes  conté  afirmacions  falses  intentant  confondre  a  la
ciutadania de Xàtiva.

-  El  Sr.  Eduardo Llopis  Arnero,  demana la  paraula  per  a  puntualitzar
algunes  qüestions  de  la  seua  intervenció  que  considera  necessari
remarcar i clarificar per al·lusions de les dues intervencions anteriors.

-  El  Sr.  Alcalde  pren  la  paraula,  per  demanar  màxim  suport  als
professionals sanitaris i a la Conselleria i responsables del Departament
de Salut.

El  Sr.  Alcalde  dóna  per  finalitzat  el  tractament  d'aquest  punt,  procedint  a
realitzar  la  votació  sobre  l'acord  proposat,  de  tot  això,  es  pot  consultar  i
escoltar en el fitxer d'àudio adjunt al document "punt.08.mp3" i en el vídeo que
podrà copiar l'enllaç en el seu navegador web per a la reproducció. 

Vídeo: video.punt.08

9. Despatx Extraordinari.

- No hi ha cap assumpte per a tractar en aquest apartat.

B) ACTIVITAT DE CONTROL 
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DACIÓ DE COMPTES.

10. Resolucions d’Alcaldia.

En  compliment  del  que  preceptua  el  vigent  Reglament  d'Organització,
Funcionament i Règim Jurídic de les Entitats Locals, de 28 de novembre de
1986, en l'article 53-1, en relació amb el 42, als efectes de control i fiscalització
previstos en l'article 22-2 de la Llei 7/1985, de 2 d'abril, es dona compte en la
sessió plenària de les següents Resolucions del Sr. Alcalde-President:

- Números des del  1090 fins al  1206 corresponents al mes de  setembre de
2020.

L'Ajuntament en Ple en queda assabentat.

La presidència dóna la paraula als portaveus dels grups polítics municipals, i
no  es  produeix  cap  intervenció.  Podrà  copiar  l'enllaç  del  vídeo  en  el  seu
navegador web per a la reproducció.

Vídeo: video.punt.10.

11. Matèries delegades en la Junta de Govern Local.

El  Sr.  Secretari  dona  compte  dels  assumptes  que  van  ser  tractats  per
delegació del plenari en la Junta de Govern Local, a més de dictaminats per
les corresponents Comissions Informatives, i que son els  següents:

-  Expedient 7517/2020.  Modificació Pressupost per transferència de crèdits
entre partides de diferent àrea de despesa. 

El Ple de la corporació  és dóna per assabentat de l’acord de la Junta de
Govern de data 21 de setembre de 2020.

La presidència dóna la paraula als portaveus dels grups polítics municipals, i
no  es  produeix  cap  intervenció.  Podrà  copiar  l'enllaç  del  vídeo  en  el  seu
navegador web per a la reproducció.

Vídeo: video.punt.11.

40

AJUNTAMENT DE XÀTIVA
Acta Ple núm. 11 – Sessió Ordinària - 31 d’octubre de 2020.

DILIGÈNCIA. Per a fer constar que la present video-acta consta de tres volums: V_I de la pàg. 1 a la 34, V_II de la pàg. 35 a la 40 i V_III de la pàg. 41 a la 45.

C
od

i V
al

id
ac

ió
: 4

KQ
G

7F
D

95
W

Q
Q

D
3D

H
YN

Q
D

Y5
C

6M
 | 

Ve
rif

ic
ac

ió
: h

ttp
s:

//x
at

iv
a.

se
de

le
ct

ro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

t s
ig

na
t e

le
ct

rò
ni

ca
m

en
t d

es
 d

e 
la

 p
la

ta
fo

rm
a 

es
Pu

bl
ic

o 
G

es
tio

na
 | 

Pà
gi

na
 6

 d
e 

6

http://xativa.axialtic.es/video/va/ple-sessio-ordinria-celebrada-el-dia-31-de-octubre-de-2020/8
http://xativa.axialtic.es/video/va/ple-sessio-ordinria-celebrada-el-dia-31-de-octubre-de-2020/9

	En esa línea, recientemente el Colegio de Médicos calificaba de inaceptables las declaraciones de la gerencia del departamento de salud Xátiva-Ontinyent donde expresaba como origen de los contagios entre sanitarios, su tiempo de ocio, descanso, almuerzos y comidas, espacios de “relajación al fin y al cabo”. Afirmación que desde el Partido Popular nos parece igualmente inaceptable.
	Por último indicar que el caos en la gestión de la realización de test y PCR, está llevando a un retraso en la entrega del resultado de dicha prueba de entre 7 a 10 días según el departamento de salud, generando confinamientos en muchos casos innecesarios, en otros problemas de conciliación o cuidado de personas y una falsa sensación de inmunización que hace que algunas personas se salten esos necesarios días por la falta de diligencia en la entrega de resultados, provocando en muchos casos que la labor de los rastreadores sea totalmente ineficaz. Y seguimos sin entender que tanto el presidente Puig como la Consellera afirmen públicamente que en nuestra Comunidad se pueden realizar hasta 15.000 pruebas/día y en los últimos meses se vengan realizando entre 7.000-8.500 pruebas/día, y ahora se privatiza la realización de las mismas por valor de 4.000.000 €.


null

2062.2473


null

23.066181


null

67.05505

		esPublico Gestiona - Ajuntament de Xàtiva
	2021-01-20T13:34:28+0100
	Xàtiva
	EDUARDO BALAGUER PALLAS - 20421996C (FIRMA)
	ho accepto


		esPublico Gestiona - Ajuntament de Xàtiva
	2021-01-19T14:44:19+0100
	Xàtiva
	ROGER CERDA BOLUDA - 20433165B (FIRMA)
	ho accepto




